

Pressemitteilung

18.07.2016

Attac wirbt mit Neil Young für Großdemonstration Unterstützung der Proteste gegen Freihandelsabkommen zwischen Kanada und EU (CETA)

Am Mittwoch wird Neil Young in Leipzig Station machen und am Völkerschlachtdenkmal vor großem Publikum spielen. Der Musiker setzt sich seit Jahrzehnten auch für eine gerechte und solidarische Welt ein und deshalb begleiten ihn auf seiner Tour verschiedene Organisationen in Form eines „Global Village“ welches auch vor dem Völkerschlachtdenkmal aufgebaut wird. Das globalisierungskritische Netzwerk Attac ist ebenfalls dabei. „Wir werden vor allem über Hintergründe der geplanten Freihandelsabkommen TTIP und CETA informieren und für die Großdemonstration am 17.09. in Leipzig werben“, so die Aktivisten.

Das aktuelle Album „The Monsanto Years“ des kanadischen Sängers thematisiert den nordamerikanischen Agrarkonzern, der weltweit den Markt für genverändertes Saatgut beherrscht. Der Konzern lässt u.a. manipulierte Pflanzen patentieren und verbietet Landwirten, bei Ernteauffällen juristisch gegen sie vorzugehen. Monsanto steht auch für die Herstellung des Vietnamkriegsgiftes „Agent Orange“, soll Politiker bestochen und wissenschaftliche Daten gefälscht haben, um Lizenzen zu erhalten.

Attac kritisiert dass mit dem Freihandelsabkommen zwischen Kanada und der EU bestehende Umweltstandards untergraben werden. So wurde bereits während der CETA-Verhandlungen das Importverbot für klimaschädliche Teersande aufgeweicht wurde. Außerdem können Konzerne durch CETA gegen ein Frackingverbot (Schiefergasförderung) klagen. Fracking steht im Verdacht, das Grundwasser durch Chemikalien zu vergiften. Kanada ist unter dem CETA ähnlichen NAFTA Abkommen bereits verklagt worden, nachdem die Bürger der Provinz Quebec Fracking per Volksentscheid gestoppt hatten. Das Abkommen zementiert die Dominanz von Konzernen wie Monsanto gegenüber Zielen sozialer Gerechtigkeit, Klimaschutz und Gemeinwohl.

Attac Leipzig ruft gemeinsam mit zahlreichen anderen Organisationen am 17. September zu einer Großdemonstration unter dem Motto „CETA und TTIP stoppen – Für einen gerechten Welthandel!“ in Leipzig auf.

Mehr zu CETA und unserer Kritik an dem Abkommen: www.attac.de/ceta

Das Leipziger Netzwerk Vorsicht Freihandel: www.vorsicht-freihandel.de

Attac Leipzig: www.attac-leipzig.de

Webseite der Demonstration: www.ttip-demo.de